

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian melalui pengamatan dan pencatatan. Data ini biasanya berisi analisis kondisi organisasi saat ini untuk membantu peneliti dalam menemukan permasalahan. Teknik pengumpulan data melalui wawancara, catatan-catatan dari permasalahan yang pernah dihadapi dan lain-lain. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis penerapan akuntansi tarif retribusi daerah pada Puskesmas Guntung Saga Kabupaten Labuhanbatu Utara.

B. Tempat dan Waktu Penelitian

1. Tempat penelitian

Tempat penelitian yang akan di pilih oleh peneliti adalah Puskesmas yang terletak di Jl. Lintas Sumatera Utara, Guntung Saga, Kec. Kualuh Selatan, Kab. Labuhanbatu utara.

2. Waktu Penelitian

Waktu yang dibutuhkan dalam penelitian ini akan dilaksanakan pada bulan Juli sampai dengan Februari 2024 dan akan penulis paparkan dalam bentuk tabel sebagai berikut:

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN

Tabel 3.1

Waktu Penelitian

No.	Uraian	Bulan															
		D e s	J a n	Fe b r	M a r	Ap r	M e i	Ju n	J u l	A g t	S e p	O k t	N o v	D e s	J a n	F e b	
1	Pengajuan																

	Judul																	
2	Bimbingan dan Proposal Skripsi																	
3	Seminar Proposal Skripsi																	
4	Penelitian																	
5	Bimbingan Skripsi																	
6	Sidang Munaqasah																	

C. Jenis dan Sumber Data

1. Jenis Data

Jenis data yang digunakan oleh penulis adalah data kualitatif. Data kualitatif yaitu data yang bersifat deskriptif yang terdiri dari kumpulan kata, gambar, ataupun kumpulan data yang bersifat non angka.

2. Sumber Data

Data penelitian dapat diperoleh dari berbagai sumber. Segala sesuatu yang dapat memberikan informasi tentang penelitian terkait disebut dengan sumber data. Data yang digunakan untuk penelitian ini menggunakan dua jenis sumber data, yaitu sebagai berikut:

a) Data Sekunder

Menurut Sugiyono (2018: 456) data sekunder yaitu sumber data yang tidak langsung diberikan kepada pengumpul data, misalnya lewat dokumen atau lewat orang lain. Dalam penelitian ini yang menjadi sumber data sekunder adalah sesuai dengan Undang–Undang Ketenagakerjaan, buku, jurnal, artikel, dokumen, penelitian sebelumnya atau literatur lain yang berkaitan dengan

penelitian ini.

b) Data Primer

Menurut Sugiyono (2018: 456) data primer yaitu sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data. Data dikumpulkan langsung oleh peneliti dari sumber pertama atau lokasi penelitian yang dilakukan. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan hasil wawancara yang didapatkan dari informan mengenai topik penelitian sebagai data primer. Metode pengambilan data primer dilakukan dengan cara wawancara langsung terhadap pegawai Puskesmas Guntung Saga.

D. Metode Pengumpulan Data

Menurut Sugiyono (2018: 224) pengumpulan data dapat dilakukan dalam berbagai setting, berbagai sumber, dan dengan berbagai cara. Bila dilihat dari settingnya, data dapat dikumpulkan pada tempat alamiah, pada laboratorium dengan metode eksperimen, dirumah dengan berbagai responden, di seminar, diskusi, di jalan atau ditempat lain. Dilihat dari sumber datanya, sumber primer dan sekunder dapat digunakan untuk mengumpulkan data. Jika dilihat dari segi cara atau teknik pengumpulan data, observasi, wawancara, kuisioner, dokumentasi atau kombinasi dari keempatnya dapat digunakan.

Adapun metode pengumpulan data dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Wawancara

Metode wawancara digunakan untuk mengumpulkan data yang dilakukan melalui wawancara atau tatap muka secara langsung. Wawancara adalah peristiwa atau proses interaksi antara pewawancara dan sumber informasi atau orang yang diwawancarai melalui komunikasi secara atau pertanyaan secara langsung tentang objek yang diteliti. Peneliti memilih wawancara bebas terpimpin. Menurut Arikunto (2016:199) Wawancara bebas terpimpin adalah wawancara yang dilakukan dengan mengajukan pertanyaan secara bebas namun masih tetap berada pada pedoman wawancara yang sudah dibuat. Saat melakukan wawancara, pertanyaan akan berkembang. Tujuan dari wawancara ini adalah untuk mendapatkan informasi yang

terkait. Adapun informan dalam penelitian ini adalah bendahara Puskesmas Gunting Saga dan Kepegawaian Puskesmas Gunting Saga.

2. Dokumentasi

Menurut Sugiyono (2018:476) dokumentasi adalah suatu cara yang digunakan untuk memperoleh data dan informasi dalam bentuk buku, dokumen, arsip, tulisan angka dan gambar yang berupa laporan serta keterangan yang dapat mendukung penelitian (Ramanda, Irwan, & Yulis, 2022). Dalam penelitian kualitatif, penggunaan metode observasi dan wawancara dilengkapi dengan studi dokumen. Selain itu, penelitian akan menjadi lebih kredibel apabila didukung oleh foto-foto atau karya tulis akademik dan seni yang sudah ada. Namun, perlu juga dipahami bahwa tidak semua dokumen memiliki integritas yang tinggi. Contohnya banyak foto yang tidak menggambarkan keadaan aslinya. Gambaran umum perusahaan, struktur organisasi dan dokumen yang digunakan untuk menerapkan akuntansi tarif retribusi adalah beberapa sumber yang diambil oleh peneliti disini.

E. Teknik Analisis Data

Dalam penelitian ini, data sebagai bahan penelitian diperoleh dari Puskesmas Gunting Saga Kabupaten Labuhanbatu Utara. Ketika data sudah diperoleh, selanjutnya peneliti akan mengolah data dan kemudian di analisa. Analisa data merupakan langkah atau cara yang digunakan untuk mengolah data primer maupun sekunder yang bermanfaat bagi penulis untuk mencapai sebuah tujuan dari akhir penelitian. Dalam penelitian ini, penulis menggunakan analisis kualitatif dengan kata lain, dengan memberikan deskripsi atau gambaran tentang objek yang diteliti dan membandingkan dengan standar saat ini.

Adapun teknik analisis data yang digunakan oleh penulis adalah:

1. Pengumpulan Data

Pengumpulan data adalah proses pertama dalam analisis data pada penelitian kualitatif. Proses pengumpulan data dapat dilakukan dengan cara wawancara dan dokumentasi.

2. Reduksi Data

Reduksi data bertujuan untuk memberikan gambaran yang jelas dan mempermudah penyajian data selanjutnya. Reduksi data adalah proses menggabungkan atau merangkum elemen penting, memfokuskan perhatian kepada hal-hal yang penting dan mencari tema dan pola.

3. Penyajian Data

Penyajian data adalah proses menyusun informasi yang kompleks secara sistematis sehingga dapat dipahami dengan mudah dan memiliki makna yang jelas atau sekumpulan informasi yang disusun dengan cara yang memungkinkan adanya penarikan kesimpulan.

4. Penarikan Kesimpulan

Langkah terakhir yang dilakukan peneliti dalam pembuatan laporan adalah penarikan kesimpulan. Setelah data dikumpulkan dan disajikan kemudian dapat diambil makna, tafsiran, argumen dan membandingkan data dan menjadi koreksi antara satu komponen dan komponen lainnya kemudian ditarik kesimpulan sebagai jawaban dari permasalahan yang telah ada.



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN